



QUE EL 2018 TRAIGA CONSIGO DÍAS MEJORES PARA BOLIVIA Y EL MUNDO.

*Esta noche se repiten rituales*

## Con la esperanza puesta en el 2018

Salud, dinero y amor son los deseos que se repiten durante todos los últimos días del año y en esta Noche Vieja del 2017, no será diferente.

Teniendo como denominador común los rituales para esperar la llegada del Año Nuevo, en todo el mundo prima la esperanza, dejando de lado las dificultades o penurias que se vivió en la gestión que concluye.

En Bolivia, la festividad se realizará en medio de amenazas por conflictos sociales; sin embargo, la población no deja de creer y realizar tradiciones como el paseo con maletas, subir gradas, estrenar ropa interior de colores, comer carne de cerdo; entre otros rituales que van desde lo más sencillo, hasta lo más insólito.

La sociedad boliviana que se caracteriza por la creencia y res-

peto al legado dejado por nuestros antecesores; también entre mezcla lo propio con lo que inevitablemente se recibe de otras esferas culturales, producto del intercambio comunicacional y la interculturalidad, en estos años más fuerte que nunca, debido al avance de la tecnología y en especial por la rutinaria utilización de las redes sociales.

Empero, el inicio de un año siempre llega cargado de esperanzas de superación e intenciones de accionares propositivos, tanto en el campo personal, familiar o laboral.

Aunque proyecciones no lo hacen ver al 2018 como el año más venturoso en el ámbito económico, ambiental y político tanto a nivel local como mundial; es menester esperarlo con mucho positivismo y fe en días mejores.

*Sin levantar paro*

# Médicos y Gobierno retoman diálogo

- Al cumplirse 39 días de conflicto y en el último día del año 2017, el sector médico, luego de recibir una propuesta del Ministerio de Gobierno, aceptó acudir hoy, a partir de horas 9:00 a una negociación en Santa Cruz
- Ayer continuaron las movilizaciones en La Paz con una marcha protagonizada por galenos y sus familiares. Afirman que continuarán con las medidas de presión contra el artículo 205 del nuevo Código Penal

La tarde del sábado el Colegio Médico de Bolivia, a través de su máximo directivo, Aníbal Cruz, anunció que aceptaron la convocatoria al diálogo cursada por el ministro de Gobierno, Carlos Romero para hoy domingo a las 9:00 en el Hotel Casablanca de la ciudad de Santa Cruz; sin embargo, aclaró que no se levantarán las medidas de presión.

"No queremos dar argumentos a los que nos califican de intransigentes y por eso, después de consultar a las bases determinamos asistir a la reunión con el ministro Romero en Santa Cruz, estaremos presentes todos los presidentes de los colegios departamentales como también las federaciones mixtas, los colegios de profesionales; ya hemos convocado a todos", afirmó.

La carta enviada por Romero indica que será "una reunión de coordinación" y no pide suspensión de medidas de presión.

En tanto, ayer hubo movilizaciones en varias ciudades del país. En La Paz se realizó una marcha de mandiles blancos que partió desde la Facultad de Medicina (Miraflores) y llegó al centro de la urbe.

Los piquetes de huelga de hambre están distribuidos en las facultades de Odontología y Medicina; uno en el Hospital del Niño, dos en el Obrero y uno en la Banca Privada de Salud, uno en El Alto, en el Hospital Holandés; dos en la Casa Social del Maestro y uno en la Central Obrera Boliviana.

El pasado viernes se levantó el primer piquete de huelga de hambre que tuvo

una duración de 16 días, debido a que todos sus integrantes fueron dados de baja; el segundo piquete más antiguo cumplió ayer 13 días de ayuno voluntario.

En cuanto a las bajas, la dirigente Rosario Cruz informó a la agencia Fides que en la Facultad de Odontología hubo tres, en el Hospital Obrero cuatro, en la Banca Privada una, en el Magisterio tres y ayer se registraron dos en el Hospital del Niño, pero se incorporó un médico cardiólogo para reforzar la medida de presión.

Mientras tanto, seis Federaciones del Trópico de Cochabamba se declararon en estado de emergencia contra el paro médico y advirtieron con intervenir las policlínicas privadas.

"Las Seis Federaciones del Trópico ponen en conocimiento el estado de emergencia desde este momento contra el paro médico y pedimos que (los médicos) de una vez regresen a su trabajo, sino las Federaciones irán a intervenir las clínicas donde lucran", advirtió la dirigente Margarita Terán en declaraciones publicadas por la agencia de noticias estatal Abi.

Por otra parte, el ministro de la Presidencia, René Martínez, tildó ayer a los médicos de "elementos racistas y conservadores", además los acusó de utilizar adjetivos peyorativos en contra de la recientemente formada Confederación de Médicos de Bolivia, que se constituye en una organización paralela al Colegio de Médicos de Bolivia.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



MARCHA DE MÉDICOS Y FAMILIARES EN LA CALLE YANACOCCHA DEL CENTRO PACEÑO, FUE AYER.

*Ante extremo hacinamiento*

## Internos del penal de San Pedro convocan a Defensor

Los internos del penal de San Pedro convocaron al Defensor del Pueblo, David Tezanos, para que se haga presente en ese recinto y entregarle un pronunciamiento, y el pedido formal para que gestione ante el presi-

dente Evo Morales, la emisión de un nuevo decreto de indulto con mayor alcance y que beneficie de manera real a la población carcelaria en el país.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

## Requisa policial dejó 3 heridos en Palmasola

Tres uniformados resultaron heridos tras requisa efectuada por la Policía, ayer, en un operativo en el penal de Palmasola en Santa Cruz.

La acción de los agentes no pudo ser concretada en su totalidad porque algunos reclusos, que estaban bajo influencia alcohólica, se opusieron a la requisa y tras el enfrentamiento hirieron a los oficiales.

El comandante departamental de la Policía, Rubén Suárez, reconoció las fallas ocurridas en la cárcel cruceña, pero afirmó que debido a esto se ejecutarán otro tipo de acciones en los controles para los siguientes días.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

*Banco Mundial*

## Inversión en capital humano es vital

Según conclusiones presentadas después de la Cumbre llevada a cabo en octubre pasado, el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional, reflexionaron sobre la importancia de invertir en las personas para que puedan mejorar su calidad de vida.

El capital humano recibe mayor atención en los países en desarrollo debido a que impulsan su crecimiento económico, y aprovechan de mejor manera sus recursos naturales, así como de otras naciones que están en vías avanzadas de lograr el desarrollo en todas sus aristas.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

## Rituales de Walter Mercado

En esta edición encuentra las magias para despedir el 2017 y recibir el 2018 con las predicciones del afamado astrólogo Walter Mercado.

**Aries (21 de marzo - 19 de abril)**

Que no falte en tu casa o en el lugar donde te encuentres una vela roja junto a rosas

rojas. Se impone quemar un papel con una lista de todo lo negativo ocurrido en el año 2017 y mientras lo quemas le das la bienvenida a todo lo positivo y pides que lo negativo del pasado no se vuelva a repetir en tu vida...

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

*Hoy en La Guía*

## Deglein promociona su nuevo disco



Músico y empresario paceño, Deglein vive un momento muy importante en su carrera artística, después de haber visitado varios países para presentar su nuevo disco de 12 canciones. "Quiero volverte a besar" es el single que da nombre a la placa discográfica y viene en versiones latin y acústica, en las cuales se escucha sonidos de instrumentos andinos y sonidos caribeños.

En el sector "Sin tapujos" conoceremos más de Luis Guerrero Aliaga, dinámico periodista de Cadena A.

## A NUESTROS DISTINGUIDOS CLIENTES

Comunicamos a nuestros lectores y anunciadores que hoy se reciben avisos hasta las 12:00 horas en nuestra oficina central. Por el feriado de "Año Nuevo", EL DIARIO no circulará el martes 2 de enero de 2017.

Agradecemos su comprensión.

FELIZ AÑO NUEVO LES DESEA



WÁLTER MERCADO REVELA LA MAGIA PARA RECIBIR POSITIVAMENTE EL AÑO 2018.